



## Hommage à Michel Clavier

### Description

Michel Clavier nous a soudainement quittés ce lundi, au terme d'une brève et fulgurante maladie. Nous adressons nos plus sincères condoléances tout d'abord à sa famille, son épouse et ses enfants ainsi qu'à ses très nombreux amis.

La communauté aéromodéliste française pleure aujourd'hui l'un des siens et en particulier le monde du planeur RC est touché de plein fouet par cette perte immense. Au travers de ses années de pratique, Michel avait transformé ses qualités de constructeur et de pilote hors pair dans une entreprise qui perdure aujourd'hui : [MCM](#).

Ses nombreux modèles, maquettes ou semi-maquettes de sujet particulièrement originaux ou compliqués à traiter avec succès en modèle réduit ont indéniablement contribué à l'essor du planeur RC dans notre pays. Michel a été ainsi un des pionniers du GPR.

De son ancrage savoyard, il tirait un caractère entier mais tellement sincère et généreux. Beaucoup de ses clients sont devenus ses amis. Ses mémorables sorties en montagne resteront pour longtemps des exemples de partage de son immense expérience et de pur bonheur. Précurseur d'une approche novatrice et totalement écologique de notre loisir, Michel faisait la promotion de l'accès aux sites de vol de pente par VTT électrique et du vol sans limite uniquement grâce aux éléments naturels, l'air, le vent et le soleil.

Sa générosité, il l'avait également mise au service de la communauté.

Désireux de faire évoluer la loi « drones » pour limiter les contraintes pour la pratique de l'aéromodélisme, Michel avait rejoint très tôt le mouvement qu'est devenu Finesse +.

Dans notre association Michel a porté la voix de la filière professionnelle de l'aéromodélisme au plus haut niveau de la DGAC et à l'Assemblée nationale notamment en portant un amendement à la loi « mobilités » qui aurait permis d'exclure dans certains cas l'aéromodélisme du signalement électronique, amendement qui n'a malheureusement pas été retenu.

Même si depuis la cession de son entreprise, il s'était éloigné de l'aéromodélisme pour se consacrer à

---

sa famille et à la permaculture, il restait fidèle à ses amis. Nous nous souviendrons longtemps de Michel, au détour d'une pente, lors d'une rencontre, ou en croisant dans le ciel un planeur de sa création.

Bons vols l'ami !